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Betreff: Festlegung der weiteren Schritte zur Sanierung des Beckenkopfes am 
Schwimmerbecken und zur Gestaltung der Außenbereiche im Freibad 
 

Beratungsfolge Termin Abstimmungsergebnis 

   Für (j) Gegen (n) Enth (E) 

1 Ausschuss für Bau- und Ge-

meindeentwicklung 

24.01.2019    

2 Ausschuss für Jugend, Soziales, 

Schule und Sport 

29.01.2019    

3 Haupt- und Finanzausschuss 06.02.2019    

4 Gemeinderat 14.02.2019    
 
in öffentlicher Sitzung. 
 
 
Finanzielle Auswirkungen:   ja   
 
 
 
Beschlussvorschlag  
 
  

a) Das Konzept zur Sanierung des Schwimmerbeckens wird zur Kenntnis genommen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, ein Angebotsverfahren zur Vergabe der Planungs-
leistungen durchzuführen und einen Antrag auf LEADER-Förderung zu stellen..  

b)  Das Konzept zur Gestaltung der Außenanlagen im Freibad wird zur Kenntnis ge-
nommen. Es werden die Bereiche mit den Nummern 4, 5 und 6 zur Realisierung vor-
geschlagen. Die Verwaltung wird beauftragt, diese in den Förderantrag aufzuneh-
men. 
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Begründung  
  
Die Thematik des undichten Schwimmerbeckens ist mit den politischen Vertretern des Ha-
vixbecker Rates verschiedentlich diskutiert. Zuletzt im Rahmen einer Informationsveranstal-
tung im Juni 2018 im Freibad. Im Rahmen dieser Veranstaltung, zu der unter anderem der 
Förderverein eingeladen hatte, erläuterte das Planungsbüro Antec, vertreten durch Herrn 
Blau, die besonderen Probleme des Schwimmerbeckens. 
 
Das Planungsbüro hat den Auftrag, im Rahmen einer Studie verschiedene Sanierungsansät-
ze zu untersuchen und mit Schätzansätzen zu hinterlegen. Diese Studie liegt nunmehr vor 
(da sie sehr detailliert und umfangreich ist, liegt sie ausschließlich im RIS System digital bei). 
Herr Blau wird die Studie am 24.01.2019 im Ausschuss für Bau- und Gemeindeentwicklung 
vorstellen und Fragen dazu beantworten.  
Die Mitglieder des Schulausschusses werden gebeten, gegebenenfalls zur Sitzung 
des Bauausschusses (TOP 12) zu kommen, da eine Präsentation nur in diesem Aus-
schuss durch den Planer vorgesehen ist. 
 
Im Ergebnis ist festzuhalten, dass die Beckenkopfsanierung ca. 700.000 € und eine Kom-
plettauskleidung ca. 920.000 € kosten wird. Eine reine Beckenkopfsanierung beinhaltet keine 
Sanierung der Wassertechnik, der Hydraulik, der Leitungsführungen und führt zu großen 
Geländeanpassungen. Die Studie legt dar, dass potentielle zukünftige Probleme in diesen 
Bereichen nur mit sehr hohen Kosten beseitigt werden können. Bei einer Komplettausklei-
dung ist jedoch eine DIN-konforme Wasserdurchströmung und der Austausch der Reinwas-
serleitung bis zum Technikbereich inkludiert. 
Die Mehrkosten gegenüber der Beckenkopfsanierung sind begründet und wiegen die Risiken 
einer Teilsanierung deutlich auf. So kann zukünftig sichergestellt werden, dass die Hygiene-
anforderungen des Gesundheitsamtes sicher eingehalten werden. Das Risiko eines Rohr-
bruches der veralteten Leitungen zur Aufbereitungstechnik wird auf ein Minimum reduziert. 
 
Für unser Freibad halte ich die Sanierung in der Form einer Komplettauskleidung mit Edel-
stahl für die zukunftssicherste Lösung und schlage Ihnen vor, hierfür ein Angebotsverfahren 
zur Beauftragung eines Planers durchzuführen. 
 
Von der  Bezirksregierung Münster, die auch die Fördermittel für LEADER-Projekte verwal-
tet, wurde signalisiert, dass diese „Umrüstung“ durchaus eine Chance auf Förderung hat. Die 
Fördermittel werden nach Antragsdatum ausgeschüttet. Insofern ist ein frühzeitiger Förder-
antrag sinnvoll. Ich schlage Ihnen daher ebenfalls vor, einen entsprechenden Förderantrag 
vorzubereiten und einzureichen. Bestandteil dieses Förderantrages werden auch Maßnah-
men sein, die im Gestaltungskonzept des Büros Antec für die Außenanlagen unter dem Ge-
sichtspunkt der Barrierefreiheit ausgeführt werden könnten (da auch diese Studie sehr um-
fangreich ist, liegt diese ebenfalls nur im RIS vor). Herr Blau wird in der Sitzung am 
24.01.2019 auch auf dieses Konzept eingehen und die einzelnen Gestaltungsbereiche erklä-
ren und erläutern. 
 
Das Büro Antec wurde nachlaufend zur o.g. Informationsveranstaltung beauftragt, die Ideen 
des Fördervereines in einen fachlich fundierten Rahmen zu bringen und mit Kostenansätzen 
zu belegen. Sollten Teile dieses Konzeptes auch aus der Sicht der Politik erstrebenswert 
sein, wird die Verwaltung diese in den Förderantrag aufnehmen. Ich schlage Ihnen daher 
vor, die Einzelmaßnahmen, die einen Bezug zur Barrierefreiheit und Attraktivitätssteigerung 
haben, einer kritischen Würdigung zu unterziehen und gegebenenfalls in den Förderkanon 
aufnehmen zu lassen. Ich schlage Ihnen hier die Bereiche 4,5, und 6  
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Finanzielle Auswirkungen  
  
Im Haushalt der Gemeinde Havixbeck war im Jahr 2018 noch eine Rückstellung in Höhe von 
350.000 € enthalten. Diese ist im Haushaltsentwurf für 2019 aufgehoben worden. Vielmehr 
ist unter der Investitionsnummer FBD-003 für das Jahr 2019 eine Summe von 250.000 € und 
für das Jahr 2020 eine Summe von 1.100.000 € eingestellt worden. 
 
 
 
 
 
 
 
Klaus Gromöller 
 
 
 
Anlagen 
 
Anlage 1 VO / 20 /2019 Beckensanierung 
Anlage 2 VO /20 / 2019 Gestaltungskonzept  
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